



LE MAIRE  
DE BOULOGNE-BILLANCOURT  
PRÉSIDENT DE GPSO

## NOS EFFORTS RÉCOMPENSÉS... MAIS AUSSITÔT CONFISQUÉS !

Jusqu'où le gouvernement continuera-t-il de ponctionner nos finances municipales ? Après plusieurs années de maîtrise budgétaire, nous achevons notre deuxième exercice de grande rigueur financière avec satisfaction, car les résultats sont déjà là. S'ils restent à confirmer dans le détail, grâce aux baisses cumulées des charges courantes (inférieures à... 2012 !), de la masse salariale (inférieure à 2014 !), des subventions aux associations (-5% pendant 2 ans), de la hausse des tarifs des activités et de la stabilité des droits de mutation (environ 16 millions d'euros), nous terminons l'exercice 2016 **sans hausse d'impôts et une nouvelle légère baisse de la dette consolidée, pour la 7<sup>e</sup> année consécutive !!!**

Pendant ce temps, la Ville aura dépensé plus de 242 millions d'euros dans la ZAC du Trapèze, du quartier du Pont-de-Sèvres et de l'île Seguin à cause du montage financier plus qu'hasardeux de 2004.

Pendant ce temps, la Ville continue à investir dans de nouveaux équipements : 70 millions d'euros d'aménagement pour accueillir La Seine Musicale, 48 millions d'euros pour le Stade Le Gallo et le premier terrain de rugby jamais construit à Boulogne-Billancourt, 30 millions d'euros dans l'École pilote du numérique...

Mais pendant ce temps, les prélèvements de l'État s'envolent : 123 millions d'euros au printemps 2014, et depuis le vote de la loi de finances par le Parlement pour 2017... 155 millions d'euros ! Le Sénat, majoritairement à droite et au centre, a refusé d'examiner ce budget 2017 si déséquilibré. François Fillon a d'ores et déjà annoncé une loi de finances rectificative à l'été 2017. Mais ne sachant pas dans quel état le nouveau gouvernement trouvera réellement les finances de la France, il convient de rester prudent.

Aussi, malgré ce contexte, nous avons décidé au conseil municipal du 15 décembre dernier, afin de préserver le dynamisme associatif, de maintenir en 2017 les subventions aux associations aux strictes dotations de 2016. De même, pour continuer à assurer la qualité des activités municipales, nous limitons la hausse des tarifs à 1% pour 2017.

Notre prudence suffira-t-elle ? Ainsi, malgré le soutien du préfet de Région, le gouvernement a refusé nos amendements sur le gel des prélèvements dans le cadre du rapprochement de notre ville avec Issy-les-Moulineaux. Face aux incertitudes à venir, nous devons poursuivre la réflexion. Les services y travaillent activement et avec enthousiasme. En janvier, ce seront les associations et les structures institutionnelles. De même, je vous invite à participer nombreux aux groupes citoyens de réflexion installés dès ce mois.

Notre avenir nous appartient et, tel notre skipper Stéphane Le Diraison, victime, après une superbe course, d'un démâtage dans un océan Indien déchaîné et en bordure des glaces du pôle, il nous faut trouver des solutions courageuses et ingénieuses pour continuer à avancer.

Je vous fais confiance, ainsi qu'aux élus et aux services municipaux, pour préserver la qualité de vie bouloonnaise.

En 2017, Boulogne-Billancourt sera encore plus créative, numérique, durable et sportive mais aussi solidaire. ■

*Très belle et très heureuse Année 2017 !*

Pierre-Christophe Baguet